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INVERSIÓN EXTRANJERA

El Ibex 35 �rmó en 2023 su mejor año desde 2009 . ¿Mejorará este año?

El 2023 fue un año muy bueno para la bolsa española, hasta el punto que solo ha habido 3 mercados
internacionales, Estados Unidos, Japón e Italia, que han superado la rentabilidad española. Si
sumamos la rentabilidad y los dividendos, en 2023 alcanzó casi una rentabilidad del 28%, un nuevo
récord. El año termina con unos tipos de interés a la baja y con la sensación de que los bancos
centrales no volverán a subir los tipos, y por tanto, con una cierta euforia de los mercados por esa
situación. ¿Volverá a ser tan bueno? Tener una rentabilidad del 28% es difícil, pero se espera un año
bueno de la bolsa española y también de las salidas a bolsa y de fusiones y adquisiciones. La
expectativa de todos los expertos es que las bolsas volverán a tener operaciones �nancieras, algo
que sería muy buena noticia.

¿Será el 2024 el año de las salidas a Bolsa ?

La expectativa es buena porque los dos grandes frenos que tenían las salidas a bolsa en el pasado
eran los tipos de interés y la in�ación que no estaba contenida en todos los países. Esos factores
hicieron que los inversores frenaran esas operaciones en los dos últimos años. Ahora, con una
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in�ación contenida, unos tipos de interés a la baja y mucho dinero en el mercado, porque los grandes
fondos de inversión internacionales tienen liquidez, la expectativa es que en 2024 tengamos grandes
salidas a bolsa y operaciones �nancieras. Pero claro, otras veces hemos tenido buenas expectativas
y los comienzos de guerras. Con�amos en que el 2024 terminen este tipo de con�ictos y no
tengamos nuevos sustos.

¿Qué necesitan las pymes para cotizar en el parqué?

En España y en Europa las empresas necesitan tamaño. España tiene una economía que ha resistido
muy bien la crisis y unas empresas que han resistido muy bien ante un escenario de alta in�ación y
tipos de interés, pero cuando tienen que competir en el mundo se quedan atrás. Las empresas más
grandes resisten mejor las crisis, pueden competir mejor y los inversores normalmente eligen
empresas de tamaño más grandes. El reto de España de 2024 es lograr la integración de las
empresas y lograr un mayor tamaño de las mismas.

¿Qué sectores en España cree que despertarán un mayor interés de inversores extranjeros?

En 2023 la banca fue el sector que mejor se comportó. Venía de unos años muy malos por la
pandemia. El año pasado empezaron a recuperar sus cifras y el sector de banca consiguió una
rentabilidad del 30%. El segundo sector que más interés despertó fue la construcción, como ACS,
Ferrovial o Acciona. Respecto a Ferrovial, más del 98% del movimiento que tuvo en bolsa siguió
siendo de la bolsa española y es un valor que en el futuro seguirá siendo un valor español y con gran
presencia en la bolsa española. Para 2024, la sensación que tenemos la banca seguirá teniendo
interés y también el sector de la energía, como Endesa, Iberdrola o Naturgy, que siguen teniendo un
gran interés por parte de inversores extranjeros en España. Y también el turismo, como IAG, que está
teniendo unos datos muy relevantes después de la crisis, pero también otros como Meliá.

¿España seguirá siendo un país relevante para los fondos soberanos en 2024?

España sin duda es uno de los destinos objetivo de los inversores internacionales. Nuestro país tiene
una cosa muy singular y relevante: es una de las bolsas internacionales que reparte más dividendos
desde hace mas de 30 años de forma continuada. La media de reparto de dividendos está en un 4%
desde hace casi 30 años. Eso para los inversores a largo plazo, como suelen ser los fondos
soberanos, suele ser una garantía de estabilidad y que les dará una rentabilidad segura. España
seguirá siendo un destino de inversión de grandes fondos internacionales en 2024.

¿Cree que la incertidumbre política frenará la inversión extranjera?

El país está ya desde hace varios años asentado como un destino de inversión internacional. Según
los últimos datos de propiedad de acciones de BME, más del 50% de la propiedad de las acciones de
las empresas cotizadas están en manos extranjeras. Esos inversores extranjeros que llevan tantos
años con�ando en España entienden que en todas las democracias hay años de incertidumbre y
momentos de gobiernos con minorías políticas. No veo a los inversores internacionales preocupados
por la situación política de España. Otra cosa es que pidan seguridad jurídica o que los impuestos no
cambien en un periodo corto de tiempo, pero son peticiones que realizan en todos los países.

¿Cómo afectará la coyuntura internacional política y económica a la inversión de este año?
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España tiene una gran dependencia del mundo. En los últimos años nuestra encomia ha estado muy
condicionada por la in�ación y los tipos de interés y este año ocurrirá lo mismo. La gran incógnita es
si las grandes economías del mundo podrán contener la in�ación y si la economía española será
capaz de resistir a una coyuntura internacional tan complicada. La guerra de Gaza está suponiendo
un problema en el tema del transporte marítimo internacional que encarecerá el transporte por barco
y también los productos. Repercutirá en España, pero esperamos que no sea en gran medida.

Noticias relacionadas

¿La inversión sostenible tiene cabida en España? ¿Es igual de rentable?

Es uno de los grandes retos de las grandes empresas en el mundo, continuar poniendo el foco en
retribuir a sus accionistas, pero en paralelo hacer la transición ecológica y sostenible que
necesitamos a nivel internacional. Los retos ODS y los objetivos �jados por la UE y en los pactos
internacionales son muy altos en algunos sectores. Las empresas necesitan invertir para conseguir
esos objetivos. Y los inversores deben ser conscientes de que las empresas están haciendo todo al
mismo tiempo. El sector �nanciero y comicheo necesita hacer una re�exión y en foros como el Spain
Investors Day puede salir la solución sobre hasta dónde son capaces las empresas de invertir y hacer
la transición ecológica y sostenible que se necesita.
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